

L'Algérie Agricole

Il existe en Algérie, deux régions bien distinctes : le « Tell » ou région cultivable, et le « Sahara » avec ses oasis.

Entre ces deux régions, il existe une zone de transition appelée « Steppes » ou région pastorale.

Dans le Tell se trouvent les plaines fertiles de la Mitidja, de Bône, du Chélif, de l'Habra, etc. C'est la région agricole par excellence et elle fut le principal centre de la Colonisation française. Son climat est essentiellement méditerranéen, mais variable, suivant qu'on se trouve, sur le littoral, dans la plaine ou sur la montagne.

Le Tell se subdivise comme suit :

Le Littoral, voisinage immédiat de la mer, propice aux cultures des primeurs et des agrumes.

Le Sahel, collines ou basses montagnes bordant la mer, région de l'olivier et de la vigne.

Les plaines basses aboutissant à la mer.

Le Tell intérieur avec les plaines élevées confinant les steppes, pays des céréales.

La région montagnaise avec un climat de l'Europe, un peu plus sec en hiver.

*
**

Les steppes se divisent en plusieurs catégories et ne peuvent convenir qu'à l'élevage ; c'est le pays du mouton. Les pâturages sont surtout constitués par des petites plantes annuelles qui se développent plus ou moins, selon les pluies. L'alfa joue un rôle important dans les steppes, où l'on trouve aussi la Teurlaz rouge et blanche, qui est un aliment sérieux pour les indigènes.

*
**

Le Sahara est une vaste série de plateaux avec quelques groupes de montagnes ; sa superficie est de 6 millions de kilomètres carrés, son altitude atteint plus de 450 mètres.

Dès qu'il pleut, le sol se couvre de plantes qui deviennent un élément important pour le pâturage. Les oasis reçoivent l'eau des rivières barrées, provenant des montagnes, des puits artésiens, des puits non jaillissants ; elles sont même parfois enfoncées jusqu'au niveau de la nappe aquifère comme dans le Souf.